## Communiqué de presse de l'Université de Strasbourg

28.09.2017

## L'Université de Strasbourg ouvre un diplôme d'université « pédagogie de l'enseignement supérieur »

Cette nouvelle formation, unique en France, compte 14 inscrits pour cette première promotion. Elle s'inscrit dans la stratégie de l'établissement qui vise à accompagner, reconnaître et valoriser l'engagement pédagogique de ses enseignants.

Vendredi 29 septembre 2017 se déroule la journée de rentrée du diplôme d'université « pédagogie de l'enseignement supérieur ». Cette nouvelle formation proposée par l'Université de Strasbourg et portée par l'Institut de développement et d'innovation pédagogiques (l'Idip) a fait le plein avec 14 inscrits pour sa première année tous enseignants à l'Université de Strasbourg (8 en faculté, 4 en école, 2 en IUT).

Elle s'inscrit dans la stratégie de l'établissement qui vise à accompagner, reconnaître et valoriser l'engagement pédagogique des enseignants-chercheurs. Cette stratégie est portée par l'Idip, structure innovante créée en 2013, grâce au levier des Investissements d'avenir.

La formation a pour objectif d'aider les enseignants-chercheurs à identifier leurs besoins de développement pédagogique, à trouver les ressources pour assurer ce développement, et à se donner les moyens d'appliquer ces changements dans leurs pratiques pédagogiques quotidiennes.

Elle se construit autour d'un cheminement d'une année (éventuellement deux) organisée autour d'une cinquantaine d'heures d'ateliers de formation et de séminaires, auxquelles s'ajoutent au moins cent heures pour le projet pédagogique personnel. Ce projet est l'élément différentiant du DU, qui fait de lui une formation unique en France. Il permet d'élaborer et de mettre en œuvre un projet de transformation ou d'innovation pédagogique, en bénéficiant de l'accompagnement d'un conseiller pédagogique. La clé de la formation est aussi l'engagement dans la démarche SoTL (scholarship of teaching and learning) qui encourage la pratique réflexive des enseignants et même une approche scientifique de sa pédagogie.

La marraine de cette première promotion du DU, Christelle Lison, professeur agrégé au département de pédagogie de la Faculté d'éducation de l'Université de Sherbrooke (Canada), donne une conférence ouverte lors de la journée de rentrée du 29 septembre de 10h à 11h.

Contact: Sophie KENNEL, sophie.kennel@unistra.fr